

30
DE OCTUBRE

QUINTO SÁBADO



Objetivo:

Mostrar diferentes tipos de situaciones por las que podemos pasar durante nuestro peregrinaje hacia el reino de los cielos y el beneficio espiritual que podemos obtener de ellas.



Resultado:

Una iglesia segura de su triunfo con la ayuda del Espíritu Santo.



Proyecto misionero de las clases:

«Sin acepciones».



Énfasis del Nuevo Horizonte:

Evangelismo.



Celebramos:

Día de bautismo mensual en todas las iglesias.

Voy de camino

Tema: La vida cristiana.

Al director:

Este programa es de entradas y salidas. Es necesario que cada personaje pueda aprender su participación ya que hablará en primera persona. El personaje de «la queja» estará vestido de negro, el personaje de «la fe» estará vestido de blanco. Los otros cinco personajes estarán vestidos en ambos colores (camisas y blusas blancas; faldas y pantalones negros). El peregrino irá vestido de ropa formal.

Sugerencias:

- ✓ Decorar con un camino estrecho y otro largo con muchas piedras. Si tiene cómo proyectar esta imagen, lo puede hacer.
- ✓ Escoja una alabanza musical sobre la majestad de Dios.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Para el Nuevo Horizonte puede usar la actividad sugerida al finalizar su lectura.

Apertura

Primer participante: Introducción

Hoy veremos un grupo de personas que nos traen valiosas enseñanzas sobre nuestro trayecto hacia la Canaán celestial. Ellos han recorrido un largo camino y están un poco cansados, pero no han perdido el norte, a pesar de sus altibajos. Escuchemos con atención y aprendamos de su experiencia. Sean todos bienvenidos al programa «Voy de camino».

Segundo participante: Himno (*La queja*).

Buen día, soy un personaje muy conocido: *La queja*. Me he quejado por haber salido de Egipto, por las aguas amargas, por la falta de alimento, por el cansancio, entre otras cosas. La verdad es que siempre estaba mirando hacia atrás como si mi vida hubiese sido mejor antes de entrar en este camino. Por mis murmuraciones, insté a muchas personas a mirar el lado negativo del trayecto. Cantemos el himno 475: *El camino es escabroso*.

Tercer participante: Lectura bíblica

En medio de *la queja*, estaba yo: *Soy la bendición*. Estuve siempre allí para mostrar que la presencia de Dios, su cuidado y protección, son permanentes. Tuve que hacerme paso para que *la queja* me viera, pero muchas veces me ignoraba. He estado en el camino, a veces en lugares no visibles. Muchas veces, escondida detrás de algunas dificultades, pero pueden estar seguros de que si se quedan escuchando a *la queja*, pasará desapercibida. Por eso, cuando *la queja* te diga que estabas mejor en tu camino anterior, busca en las escrituras Hebreos 11: 13-16: «En la fe murieron todos estos sin haber recibido lo prometido, sino mirándolo de lejos, creyéndolo y saludándolo, y confesando que eran extranjeros y peregrinos sobre la tierra. Los que esto dicen, claramente dan a entender que buscan una patria, pues si hubieran estado pensando en aquella de donde salieron, ciertamente tenían tiempo de volver. Pero anhelaban una mejor, esto es, celestial; por lo cual Dios no se avergüenza de llamarse Dios de ellos, porque les ha preparado una ciudad».

Cuarto participante: Oración

Yo también he estado en el camino, y al igual que *la bendición*, muchas veces paso desapercibida: *Soy la protección*. Dios me puso en el camino para guardar a sus hijos de los peligros que existen en este mundo de dolor, dificultades y sufrimiento. A menudo se malinterpreta mi presencia, porque se piensa que si yo estoy, no vendrán los problemas y las dificultades. Pero el que yo esté no significa que no pasarán por el valle de sombra de muerte, sino que Dios estará ahí para guiarlos y librarlos de muchos de los peligros, aunque algunos han de tocarnos. Recuerden que a Job Dios lo rodeó de protección, pero aun así su fe fue probada.

Oremos por todos los que van de camino hacia la Canaán celestial.

Quinto participante: Alabanza musical

No sé si se fijaron bien en toda la muchedumbre que iba en el camino, pero yo estuve en dos ocasiones, aunque por un breve tiempo. ¿Recuerdan cuando el Señor volvió las aguas sobre el ejército del faraón en el mar Rojo? Pues Moisés entonó al Señor un cántico precioso de alabanza y agradecimiento. Luego María siguió junto a otras mujeres, respondiendo al cántico. Allí estaba yo: *Soy el agradecimiento*, y muchas veces vengo acompañado de la alabanza. Escuchemos esta que nos habla del poder de nuestro Dios.

Panorama global

Relato misionero: (*Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias*).

Yo estaba también en el camino a Canaán, y siempre trato de sobresalir; de hecho, soy uno de los más mencionados. Soy la muestra del poder del Dios que supera todo entendimiento. He sido ignorado y a veces minimizado. Yo soy el

milagro. Nadie puede explicarme porque soy especial. Mi presencia debe mostrar que para el Todopoderoso no hay nada imposible y que él no escatima recursos para ayudar a sus hijos. Siempre quiero estar presente, pero al igual que mi amiga *la bendición*, muchas veces paso desapercibido. Otras veces quiero entrar, pero no encuentro suficiente fe para recibirme. Veamos una historia donde estuve presente en el relato misionero.

Proyecto misionero: Sin acepción

Por definición, los derechos humanos son derechos inherentes a todos los seres humanos. No se distingue raza, sexo, nacionalidad, origen étnico, lengua, religión o cualquier otra condición económica, social, de salud. ¿Qué papel debe tener nuestra fe para ayudarnos a comprender lo que comúnmente se conoce como «derechos humanos»?

Dentro de los derechos humanos se encuentra el derecho a la vida y a la libertad. Ambas palabras las encontramos en su más amplia expresión solo en Cristo, quien otorga verdadera vida y libertad. En este sábado, sé creativo y usa todos los medios de comunicación que estén a tu disposición para decir a todos que los seres humanos tenemos derecho a la vida y a la libertad, y Cristo nos otorga ambas. Una forma de hacerlo es colocando la pregunta: «¿Quieres ser libre? Juan 8: 32» o «¿Quieres vida en abundancia? Juan 10: 10».

Pero también puedes hacerlo a modo de testificación «Yo encontré la verdadera vida y libertad en Cristo». O: «Les informamos que Cristo no hace acepción de personas. Para todos él ofrece verdadera vida». Y tantos otros mensajes puedas difundir. Los medios de comunicación son un recurso invaluable para llevar mensajes de esperanza y proclamar la verdad. No dejes de participar cada sábado en estos proyectos.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Nuevo Horizonte

Yo soy necesaria en el camino a Canaán. Sin mí no podrán llegar, porque en el trayecto van a encontrar muchos obstáculos. Yo soy quien dice: «Avancen, aunque no vean el final del camino». También les digo: «Dios está aquí, te bendice, te protege y ayuda a pasar las pruebas». Siempre les doy ánimo y abro sus ojos para que contemplen los milagros de Dios. Claro que me conocen: Soy *la fe*. A veces soy pequeña, pero puedo crecer. El secreto de mi crecimiento es pedirlo a Dios y estar atentos a oír su palabra. Les voy a mostrar cómo trabajo junto a mis amigos *bendición, protección, agradecimiento, prueba y milagro*, esto será después de escuchar el *Nuevo Horizonte* de esta mañana.

División en clases y parte central

Informe secretarial:

Yo también estuve en el camino a Canaán. Yo siempre estoy presente en el trayecto. Tengo un propósito específico y es informar si alguien puede ser aprobado o no en diversos aspectos de su vida. Yo soy *la prueba*. Nunca he sido mayor que la capacidad de las personas en soportarme, pero muchos no lo saben y se rinden. A veces ignoran que existen muchas armas para salir airosos de mí.

Mi presencia también es mal interpretada. Las personas me ven como un mal, pero la persona que está siendo probada es el mayor beneficiario. Mis métodos permiten que ellos puedan pulir áreas de su vida y que puedan afirmarse en quien han creído: Cristo. Yo muestro qué tanto han crecido a lo largo del camino. Ahora escuchemos el informe del sábado anterior.

Director del programa: Antes de dividirnos en clases, nuestros invitados de hoy nos van a mostrar cómo trabajan unidos durante el viaje a Canaán para ayudar a los peregrinos a poder seguir hacia la meta.

(Todos, menos la queja, se toman de las manos).

Peregrino: En este momento dejo Egipto y camino firme hacia la Canaán *(empieza a caminar lentamente)*.

Queja: ¡Qué camino tan largo! Perderás toda tu vida recorriéndolo.

Protección: Sí es un camino largo y algo peligroso, así que estaré a tu lado *(lo toma de la mano)*.

Queja: Pero no llevas nada en tus manos, tendrás hambre, sed, el calor te quemará, el frío de la noche te enfermará, tu ropa envejecerá.

Bendición: Si, el camino es difícil, así que me necesitas a tu lado, yo supliré tus necesidades (*lo toma de la otra mano y siguen caminando lentamente*).

Queja: Eso no será suficiente. Hay peligros muy grandes y necesidades extremas. No sabes lo que estás haciendo, es mejor que te devuelvas.

Milagro: No hay nada mayor que el poder de Dios. Yo iré delante para todo lo que parezca imposible de superar (*Se coloca delante y siguen caminando lentamente*).

Queja: Ya te sientes cansado, lo sabía. ¿Qué harás con la Prueba?

(*La Prueba se coloca delante y frente al peregrino, en silencio*)

Fe: En este momento que crees que estás solo y no ves a Dios, sé que te sientes débil y crees que es imposible pasar. No mires al suelo, mira hacia arriba a tu Ayudador y sigue adelante.

(*Siguen caminando lentamente y la Prueba se aparta del camino*).

Queja: ¿Cómo pudo superar la prueba, si estaba cansado y débil?

Prueba: Todo el que es probado y pone su mira en las cosas de arriba, donde está el Padre, pasará cualquier prueba que se le presente.

Agradecimiento: Pasaste la prueba, has recibido la protección, la bendición y el milagro de Dios en tu vida, y se ha aumentado tu fe. Haz un alto para agradecer a Dios.

Club de lectura: Leer fortalece las conexiones neuronales y estimula la actividad cerebral como un ejercicio que permite una respuesta rápida para ordenar y relacionar conceptos. Cuán favorables es que, además, nos permita ampliar conocimientos y conceptos para nuestro crecimiento espiritual. Esta semana estaremos leyendo y analizando **el capítulo 7** de *El santuario y los mensajes de los tres ángeles* que nos habla de las doctrinas distintivas de los primeros adventistas sabatistas.

Director del programa: Así es hermanos, seamos siempre agradecidos porque Dios ha provisto para que todos lleguemos a Canaán. Miremos el camino como una escuela de formación del carácter. Todos los obstáculos que se presenten serán para nuestro fortalecimiento. Ahora vamos a dividirnos en clases.

Clausura del programa

Conclusión

«En la edificación de su obra, el Señor no allana siempre el camino delante de sus siervos. A veces prueba la confianza de su pueblo haciéndole avanzar por fe. A menudo lo pone en situaciones difíciles y críticas, y le ordena avanzar cuando ya sus pies parecen tocar las aguas del mar Rojo. Es en ocasiones semejantes, mientras sus siervos elevan oraciones a él con fervor y fe, cuando él abre la vía delante de ellos y los conduce a lugares espaciosos.

»El Señor quiere que su pueblo actual esté convencido de que hará por él cosas tan grandes como las que hizo en favor de los hijos de Israel durante su viaje de Egipto a Canaán. Debemos tener una fe educada, que no vacile en seguir las instrucciones del Señor en los momentos difíciles. "¡Adelante!" Tal es la orden que Dios da a su pueblo» (*Consejos sobre mayordomía cristiana*, p. 291).

Himno final: 608: *Corazones siempre alegres.*

Oración final.